
组织者说

省篮协主席韩其斌：

挑选最优秀的选手
中国三对三篮球联赛是第一次举办，

安徽有幸作为 20 个省份之一参与。我们

将通过安徽赛区的比赛，挑选最优秀的选

手，参加 7 月 11 日、12 日在南京举行的大

区赛（华东区）的比赛。

大赛启动以来，得到了社会企事业单

位、高校、中学的积极响应，报名队伍实在

太多，组委会不得不控制规模，即便如此，

最后参赛的总队伍还是达到1600多支，参

赛人群近7000人。

三对三篮球赛基本不受参与人数、场

地的影响，所以群众参与度高，大家喜闻乐

见，这是一项非常好的全民健身运动，我们

将通过比赛，大力推广这项运动。三对三

篮球赛已经列入世锦赛、青奥会、亚锦赛正

式比赛项目，今后有望走进奥运会。

青少年组冠军吴长昊：

再接再厉打出好成绩
非常高兴，也非常激动拿到了冠军，今

后，我们将戒骄戒躁，再接再厉打出好成

绩。

我认为拿了冠军是实力和运气的原

因，比赛中大家发挥得都很不错，这归结于

大家平时训练时的认真、刻苦，所以才有了

比赛中的默契配合。

对于即将到来的大区赛（华东区），我

和队友们满怀信心：我们准备好了！

冠军说

□记者 江锐
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星报讯（记者 周卫星/文 高军/图）
大雨丝毫没有浇灭大家的热情，也没有

影响比赛的激烈。6 月 28 日，中国三对

三篮球联赛竞彩安徽赛区总决赛如期在

合肥举行。

因为大雨的缘故，赛场由室外移师

室内，公开组、青少年组32支队伍捉对厮

杀；赛场上，倒地救球比比皆是，抢断盖

帽时有发生，队员们个个生龙活虎，跑动

积极，拼字当头。另外，女子队的表演

赛，也是精彩纷呈。

赛前，举行了简短而隆重的开幕式，之

后由4个精彩节目组成的文体表演为大赛

暖场，舞龙、手语《感恩的心》、《小苹果》版

篮球秀、模特秀表演，让人目不暇接。

经过一天激烈的角逐，各组别名次水

落石出。

青少年组录取前10名，排名为：怪咖

队、奇迹队、Ace 队、Running Man 队、神

迹队、47中1队、最强王者队、球星队、47

中 4 队、47 中 3 队等，以上球队均来自合

肥市。

公开组录取前 8 名，排名为：8090 之

星 队（马鞍山）、学 长 队（安徽建工大

学）、无名队（合肥）、文房四宝队（宣

城）、合工大队、奇迹队（合肥）、中医学

院队、安徽职业学院队。

中国三对三篮球联赛竞彩安徽赛区总决赛举行

篮球“三对三”赛场嗨翻天

陈龙：找准定位，才能实现理想

“自己还年轻，我觉得出来闯一闯，
更适合自己。”在一次省退役运动员座
谈会后，陈龙接受市场星报记者采访时
如是说。陈龙以前是省赛艇队运动员，
在全运会等大赛中取得过不俗的成
绩。1994年退役后，他曾在合肥一所
学校担任武术教练。后来投身商界，现
在组建了自己的公司，担任董事长。

选择创业跻身商业圈

1996 年，经过他在省赛艇队队友张松的

引荐，陈龙来到了当时省体委下面的五环公

司。五环公司经营的范围很广，还做经贸生

意，陈龙就从业务员做起。进入商界，对于他

来说，又是一片空白。业余时间他就静下心

来，看看书，从书本中找知识。另外，在工作中

与老同事们多接触，从他们身上找经验。慢慢

的，陈龙入门了，业务也逐渐做得风生水起。

此时，陈龙有了自己创业的想法。于是，

在 2000 年，他和朋友一起合伙注册了一家公

司，主业是高速绿化工程和市政道路工程。随

着他的事业越做越大，他的公司也逐渐扩大了

经营范围。当然，在做生意过程中，他始终忘

不了曾在一起奋斗的队友，有一些生意也交给

他们打理。

陈龙表示，“我们赛艇讲究的是团队精神，

大家一起共同发展，是我们的心愿。”

作为一个过来人，对于即将转型的退役运

动员有些什么建议吗？陈龙说，“首先要有一

个目标，找准定位。每个人适合做什么，不适

合做什么，要量力而行。虚心学习，多多请

教。一旦认定了一个目标，不管遇到什么挫

折，都要坚持下去。这样，你才能取得成功。”

退役后当了武术老师

当年在凤阳二中上学时，陈龙活泼

好动，也有运动天赋，身高也很理想，到

学校挑选小队员的蒋教练一眼看中，开

始了他的运动生涯。1988年底，陈龙进

入了省赛艇队。当时安徽赛艇实力很

强，陈龙和队友一起在全国各类比赛中，

都获得了不错的成绩。

不过，因为长年训练，1994 年陈龙

因伤退役。“刚退役时，落差很大。以前

在运动队时，吃住都是统一管理，自己不

用操心。退役了，自己那时才 20 多岁，

一没特长、二没文化，两眼一抹黑，不知

道出路在哪里。”陈龙告诉记者，最后还

是靠一个朋友介绍，到合肥一所学校担

任武术教练。不过，虽然是运动员出身，

但赛艇和武术毕竟是两个不同的项目。

陈龙除了入校前到省武术队去学习外，

入校以后还利用课余机会，去省武术队

找教练指导。就这样边教学边学习，陈

龙慢慢适应了自己的新角色。

不过，在教师这个岗位上，当时收入

很低。结婚、买房等很多压力，陈龙不得

不考虑这些实际问题。后来他的名气越

来越大，就一度在安徽大学办了武术散

打培训班，当时报名的学生很多，效果非

常好。这样，陈龙赚到了他人生中的第

一桶金。


